

Von: Samuel Fosso <samuel.fosso@freisinger-mitte.de>  
Gesendet: Dienstag, 13. Januar 2026 16:21  
An: bi@attaching.de  
Betreff: Meine Position als Landratskandidat zum Flughafen München

Sehr geehrte Vertreter der Bürgerinitiative Attaching,  
vielen herzlichen Dank für ihre Fragen zur Flughafen München.

Bereits in den Jahren 2008/2009 habe ich in meine Funktion als Vorsitzender der Elternbeirat der Evangelische Kindertagesstätte Freising-Lerchenfeld eine Rede gegen der dritte Startbahn im Ballhausforum in Unterschleißheim gehalten und bin seitdem ein überzeugter Gegner der dritten Startbahn. Das Ballhausforum war der zentrale Ort für die **Erörterungen im Planfeststellungsverfahren der dritten Startbahn** am Flughafen München, wo Einwendungen und Stellungnahmen diskutiert wurden, bevor es zu weiteren Antragsänderungen und Auslegungen kam.

Ich werde auch als Landrat weiterhin gegen der dritte Startbahn kämpfen und die Bürgerinitiativen nach alle mir zur Verfügung stehende Möglichkeiten unterstützen.

Ich würde gerne alle 5 Fragen zusammenfassen und Ihnen meine Position genau so wie ich in mein Wahlprogramm geschrieben habe 1:1 darstellen.

Am Flughafen München arbeiten insgesamt über 33.000 Menschen in verschiedenen Unternehmen und Behörden. Diese hohe Zahl macht den Flughafen zu einer der größten Arbeitsstätten Bayerns und einer wichtigen wirtschaftlichen Stütze für die Region. Der Flughafen ist nicht nur ein großer Arbeitgeber, sondern sichert durch die Ansiedlung von Unternehmen auch indirekt zahlreiche weitere Arbeitsplätze. Dies trägt maßgeblich zur Stärkung der regionalen Wirtschaft bei.

Für die Entwicklung des Flughafens, halte ich allerdings zwei Start und Landebahnen für ausreichend.

Der Bedarf für eine dritte Startbahn fehlt – und der Schaden für unsere Region und unsere Umwelt wäre enorm.

**Als Landrat werde ich:**

- a.Ei1- Eine Trennung zwischen der Planung zur dritten Startbahn und dem Arbeitsgeber Flughafen GmbH betonen und weiterhin für ein klares „Nein“ zur dritten Start und Landebahn stehen.
- b.Ei2- Eine gute Nachbarschaft mit der FMG als großes Unternehmen pflegen, auch auf Grund von Arbeit und Ausbildungsplätzen.
- c.Ei3- Eine verantwortungsvolle Entwicklung – nachhaltige Mobilität, eine bessere Luftqualität und ein lebenswertes Umfeld in Flughafen Region fördern.

Vielen Dank für Ihre Engagement für unsere Region und für die Bürgerinnen und Bürger.

Für weitere Rückfragen stehe ich selbsverständlich zur Verfügung.

Samuel Fosso  
Stadtrat der großen Kreisstadt Freising  
Kreisrat im Landkreis Freising

Referent für Migration der Stadtrat Freising  
Stellv. Fraktionsvorsitzender im Kreistag  
Mitglied im Agenda und Sozial-Beirat  
Mitglied im Integrationsbeirat Landkreis Freising

E-Mail: [samuel.fosso@freisinger-mitte.de](mailto:samuel.fosso@freisinger-mitte.de)  
Internet: [www.freisinger-mitte.de](http://www.freisinger-mitte.de)  
Facebook: [www.facebook.com/freisingermitte](https://www.facebook.com/freisingermitte)